
Présents : 
 
M Krief, Conseiller Municipal 
M Bois Samuel, directeur adjoint aux services à la population à la Mairie de Caluire 
M. Mourot, Délégué Départemental de l’Education Nationale DDEN 
Mrs et Mmes les Représentants titulaires et suppléants des parents d’élèves :M. Marque, Mme De Dianous, M. Bur, Mme Jacquetin, M. 
Dubie 
M. et Mmes les Enseignantes : Mmes Sarret, Crance, Larcher, Laronze,, Amblard et M. Ramain 
Mr Nicot coordinateur des temps périscolaires est excusé 

 

Ecole élémentaire Paul Bert, année scolaire 2021/2022 
PV du conseil d’école du mardi 7 juin 2022  

 
Le PV du Conseil d’Ecole du 7 février 2022 est voté à l’unanimité des votants. 
 
L’ordre du jour est modifié pour permettre à l’élu, attendu ailleurs, d’être présent sur les questions qui le 
concernent plus particulièrement. 
 

Travaux dans l’école 

o Fuites en cas de fortes pluies 
Lors des gros orages récents, on constate que les anciennes fuites ne sont pas encore réparées dans 
les 2 lieux signalés ascenseur et toilettes au bout du couloir. Les murs commencent à être moisis et la 
peinture cloque. 
De nouvelles fuites sont apparues en BCD : 2 grosses flaques au sol, sans que les fenêtres, ni le  
plafond ne semble humide. C’est peut-être lié à la fuite des toilettes proches… l’eau ressortirait par le 
sol après des infiltrations ? 
Une alerte avait été déposée sur le registre de sécurité en juin 2019, malgré les recherches et les  
travaux effectués, aucune solution n’a pu être trouvée. 
Des solutions sont encore recherchées. 
 

Périscolaire : 

o Inscription aux temps périscolaires rentrée 2022 
 
Les inscriptions auront lieu du 31 mai au 15 juillet.  
Il y aura une pénalité de 50 euros pour les inscriptions hors délais. 
 
M. Kref précise que les inscriptions seront plus simples, il y a moins de documents demandés. 
Mme Amblard conseille aux familles de bien vérifier les inscriptions des premiers jours d’école. 

o Cantine 
Les parents d’élèves se questionnent sur la quantité de nourriture jetée, et plus particulièrement sur la 
quantité de viande à fort impact économique et écologique. 
Mr Krief précise : 

- Tous les déchets alimentaires sont recyclés après récolte et transformés en compost. 
- Le grammage donné est fonction de l’âge des enfants. 
- La nourriture est choisie en essayant au maximum de sélectionner du local, du bio et des viandes 

labellisées. 
- La ville de Caluire possède une cuisine centrale et est fière de la qualité des repas proposés tant 

aux enfants qu’aux séniors. 
Mme De Dianous propose que l’action « pesée des déchets » soit renouvelée plusieurs fois dans 
l’année. 
Mme Amblard constate que lors des collectes pour la banque alimentaire, la notion de défi, motive les 
enfants. 
M. Marque et M. Bur précisent que cela serait vertueux de se questionner sur les quantités servies aux 
enfants, en fonction de leur besoin et de leur désir.  
Le sujet sera soumis à M. Nicot à son retour qui pourra en discuter avec les personnels de cantine. 
 



Préparation de la rentrée 2022/2023 

Constitution du bureau des élections : 
Ce bureau est chargé d’organiser les élections de parents à la rentrée prochaine. Il est constitué par 2 
parents élus de l’année précédente Mr Marque et Mr Bur, par la directrice d’école et l’un de ses adjoints. 
Effectifs, modalité de constitution des classes, 
L’année prochaine, à l’heure actuelle, les effectifs sont les suivants : 

o CP : 34 
o CE1 : 17 
o CE2 : 29 
o CM1 : 35 
o CM2 : 28 

L’équipe enseignante envisage plusieurs scenarii de répartition des élèves, en tenant compte des 
contraintes institutionnelles (CP et CE1 à moins de 24) et en essayant de privilégier les solutions qui 
favorisent le meilleur fonctionnement d’école et les meilleurs conditions d’apprentissage. 
Le choix n’est entériné qu’à la rentrée en fonction des inscriptions dans l’été.  
La répartition des élèves dans les classes est réfléchie en équipe, en lien avec l’école maternelle pour 
les CP.  
 
Matériel demandé aux familles : 
Le matériel demandé aux familles est conforme aux recommandations du site Eduscol : essentiellement 
le contenu d’une trousse. 
Il n’est pas dépendant de l’enseignant qu’aura un élève mais de son niveau. 
Il est fourni aux élèves en fin d’année et publié sur le blog de l’école. 
En cycle 2, l’équipe fait le choix de demander une réserve de matériel pour réassortir en cours d’année. 
En cycle 3, les enfants doivent apprendre à être plus autonomes dans la gestion de leur matériel, le 
réassort est fait par les familles. 
 
Réunion générale de rentrée, moment convivial d’accueil des parents de cycle 2 : 
 
Une réunion générale de rentrée aura lieu le vendredi 2 septembre à 18h00. 
Lors de ce temps, les parents rencontrent l’équipe pédagogique, peuvent échanger avec le coordinateur 
et visiter l’école 
 
Nous choisirons aussi, si le contexte le permet, de reconduire le temps convivial de septembre, pour 
permettre aux parents de se rencontrer et de faire connaissance en début d’année. 
 

Projet d’école 2021/2026 

Cette année, les équipes ont travaillé, en lien avec l’IEN et son équipe, sur le nouveau projet d’école 
qui avait reporté suite au COVID. 
Les 3 axes travaillés ces prochaines année seront : 

o Valoriser le droit à l’erreur. 
o Développer la coopération au sein des classes et dans la communauté éducative (scolaire et 

périscolaire). Un travail sera mené avec l’équipe périscolaire. 
o Enrichir le langage oral. 

Pour notre école, la devise retenue est : « à Paul Bert, on coopère » 
 

Plan Particulier de Mise en Sécurité  

Un exercice de PPMS avec fuite a eu lieu le lundi 14 mars. 
La fuite vers le square Corbel a été très rapide et discrète. 
Le signal est passé grâce aux fenêtres ouvertes, il a été entendu car il était attendu. 
 

Bilan des actions d’éducation à la citoyenneté et à la santé 

CME : 
Les 3 commissions (sport, environnement, solidarité) continuent à travailler. 



La commission solidarité a travaillé avec les élus USEP et a rencontré des sportifs. 
La commission sport organise le samedi 25 juin des olympiades inter-école et une collecte de matériel. 
La commission solidarité a participé à un match des héros avec l’Unicef au profit de l’Ukraine. 
La commission environnement a organisé un nettoyage de la voie verte. 
Les 3 commissions rencontreront le CME de Roanne pour une journée citoyenne, pour échanger et 
chercher les traces de la résistance sur Caluire. 

 
Semaine de l’environnement,  

La semaine prochaine, du 13 au 20 juin aura lieu la semaine de l’environnement. 
Les élèves, à travers différentes actions, qui varient selon les classes, travaillent sur une thématique 
particulière : la gestion des déchets, le compostage, la venue à l’école… 
 
Action association Tuba,  
 
Cette action a été proposée et financée par la Mairie, en lien avec l’association Tuba qui travaille la 
médiation autour du numérique. 
4 ou 5 intervenants sont intervenus pendant 1h15 dans les classes de cycle 3 (CE2/CM1, CM1/CM2 et 
CM2) pour sensibiliser au travail sur les traitements de données.  
Les enfants ont réfléchi à a manière de représenter des données, notamment celle concernant leur 
ressenti dans la cour de récréation. 
Les enfants ont apprécié le moment. 
Les enseignants trouvent que des séances supplémentaires auraient été nécessaires pour synthétiser et 
approfondir le travail. 
 
A choisir, le travail mené avec la police les années précédentes, sur le permis Internet semblait plus 
adapté et plus utile. On remarque en effet que certains élèves sont usagers d’Internet de plus en plus tôt. 

 
Permis piéton et APER,  
 
Dans les classes de CE1/CE2 et de CE2/CM1 un travail a été mené sur le permis Internet. Un policier est 
intervenu au début du cycle, sur les dangers de la route en tant que piéton, puis a laissé du matériel 
pédagogique qui a été exploité pendant plusieurs séances en classe. A l’issue de ce travail, les élèves ont 
pu valider le permis piéton. 
 
Dans les classes de CM2, les enfants valident l’APER (attestation de première éducation à la route). Cela 
clôture le cycle vélo.  

 
Semaine échangeons,  
Les allégements du protocole sanitaire nous ont permis de refaire vivre la semaine échangeons. 
Les échanges ont eu lieu entre les classes de GS, CP, CE1, CE2, CM1 et CM2. 
Les sujets abordés étaient variés : des sciences, des arts visuels, de la littérature, des mathématiques, de 
l’éducation physique, de l’éducation morale et civique… et surtout beaucoup de langue orale. 
Nous constatons l’investissement des élèves dans ce temps et nous les félicitons pour leur prise de parole 
et leur écoute. 
 

Centième jour d’école, 
Les classes de GS, CP, CE1 et CE2 ont partagé un moment d’apprentissage ludique autour du nombre 
100. 

 
 Intervention de l’infirmière en CM2 et des étudiants en santé dans toutes les classes, 

 
 L’infirmière du collège intervient dans les classes de CM2 pour évoquer l’éducation à la sexualité.  
Dans un premier temps, elle sépare les filles et les garçons pour travailler sur la physiologie du corps 
humain, puis elle travaille ensuite avec la classe entière pour évoquer entre autre les relations 
filles/garçons et travailler la notion de consentement. 



 
Les étudiants de santé sont intervenus dans toutes les classes de l’école pour travailler sur l’alimentation 
équilibrée. 
 
Rencontres USEP et sorties sportives de la dernière période : 

 CP : rencontre danse et fête du sport 

 CE1 : gym sensation et fête du sport 

 CE1/CE2 : fête du sport 

 CE2/CM1 : fête du sport et  

 Miribel pour les CE1/CE2 et les CE2/CM1 : sortie environnement 

 Collonges « Sur les chemins de l’eau »: sortie environnement 
 

Liaison GS/CP 
Les CP ont accueilli les GS et les ont fait jouer à des jeux de lecture. 
D’autres échanges auront lieu en juin. 
 

Actions culturelles 

Visites culturelles ou scientifiques seconde et troisième période : 
 CP : Musée des Beaux-Arts 
 CE1 : Musée Gadagne 
 CM1 : Planétarium 
 CM2 : réservoir des eaux de St Clair 
 CE2 et CM1/CM2 : le Petit Chaperon Louche 
 CM2 des 2 classes : Mémorial Jean Moulin 

 
Musique avec l’Intervenante municipale 
Sonia Lenhardt a travaillé une moitié d’année avec chaque classe sur les rythmes du monde. 
L’équipe se demandait comment étaient attribués les musiciens intervenants. Nous apprécierions de 
pouvoir de nouveau travailler avec Mme Raymond qui était force de proposition dans les projets et dans 
le lien avec les autres disciplines scolaires. 
 
Chorale 
Dans les classes de cycle 2 (CP, CE1 et CE1/CE2) la chorale est menée par Mme Sarret et Mme 
Amblard. Les élèves de Mme Crance étant séparés en 2 pendant ce temps. 
Depuis janvier un projet est mené à partir de la pièce musicale de Michèle Bernard, « un poirier m’a dit ». 
Un travail en parallèle est mené en sciences, en lecture et en langue orale, en arts visuels et en chorale. 
La production sera montrée aux élèves de maternelles. 
 

 Liaison école/collège 

Les parents étaient invités à une réunion avec le collège Sénard, collège de secteur. Ils ont 
particulièrement apprécié ce temps d’échange. 
Les enfants ont visité le collège en mai. Ils ont rencontré l’équipe du collège, notamment la CPE et ont pu 
poser les questions qu’ils souhaitaient. 

 

 Fête de l’école 

 
La fête de l’école aura lieu le vendredi 1er juillet. Une réunion préparatoire est prévue le jeudi 16 juin. 

 
 
Mme De Dianous remercie l’équipe pour les années dans l’école, et Mme Amblard la remercie à son  
tour pour son investissement constant, sa grande disponibilité et sa confiance. 

                                                                             

 La directrice, Mme S. Amblard 


